

CONCEJO MUNICIPAL
ACTA N° 86

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 10 de Junio de 2014, en el Salón Juan Carlos Álvarez de Alcaldía, atendido los graves daños sufridos por la lluvia en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

PRESIDENCIA

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza
Claudia Moya del Campo
Claudio Bravo Araya
José Luis Mattas Sánchez
Patricio Ojeda Alarcón,
José Miguel Maureira Maureira

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Aprobación modificación presupuestaria Secplan
- Aprobación modificación presupuestaria Daem
- Informe jurídico y transferencia recursos Ley 20.744 en relación a contrato de concesión de servicios de recolección de residuos sólidos domiciliarios.
- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 15:40 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Paula Zúñiga, Secplan, Iván Damino Administrador, Olga Gálvez, Relacionadora Pública, Erica Gajardo, Encargada de Personal, Francisco Pinochet, Dideco,

MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN

Expone Paula Zúñiga y solicita una suplementación por \$18.748.000.- para los ítems componente base asignación desempeño planta y contrata, otras asignaciones compensatorias planta y contrata, otras cotizaciones previsionales planta y contrata según oficio N° 120 de 06/06/2014, se vota y se aprueba por unanimidad. Solicita también un traspaso de \$225.000 para pago segunda cuota bono escolar, según Oficio N° 121 de 06/06/2014. Se vota y aprueba por unanimidad. Se entrega también Oficio N° 122 de traspaso de dinero para la empresa de recolección de basura por \$56.634.000.- La Sra. Alcaldesa señala que se pidió pronunciamiento a la Contraloría para que aclarara como se hace la entrega de dineros a los recolectores de basura. Comenta que estuvo en reunión con el Jefe de División de la Subdere quien habría condicionado la entrega de dineros para proyectos al hecho de cumplir con este pago, los Concejales Bravo y Ojeda le señalan que eso es ilegal. El Sr. Administrador enfatiza que nunca estuvo en duda que se les entregaría ese dinero a los trabajadores, solo que había dudas sobre la forma de entregarlo. Agrega que se entregará un convenio, en que se ha seguido modelos de otras municipalidades, para pagar a la brevedad a los trabajadores. Concejales Bravo pregunta que cómo le

pasaremos dinero a un particular, le señala el Administrador que la Ley 20.744 otorga esa posibilidad. Concejal Maureira pregunta cuantos son los trabajadores beneficiados, le señalan que son 29 personas. Concejal Bravo comenta que le parece insólito que el Estado saque dinero fiscal para pasarlo a particulares. Concejal Benavente le parece bien que se haga, ya que los dineros llegaron hace algún tiempo y los trabajadores lo están esperando porque lo necesitan. Marcela Soto de Jurídico trae el Convenio que se firmará, cada Concejal da lectura individual al documento. Se votan por separado y son aprobados en forma unánime el convenio a celebrar y el traspaso del dinero.

Se hace entrega de Oficio N° 123 que pide una suplementación por \$51.850.000.- para diversos ítems y trae anexo explicativo, queda para la próxima sesión.

APROBACION DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA DAEM

Expone Daciel Alegría quien señala que por error se depositó la suma de \$702.813.- correspondientes a la aporte Coopeuch como participación en la colocación de créditos de los funcionarios, acogidos a la modalidad descuento por planilla, monto que por error fue depositado en una cuenta del Departamento de Educación Municipal, toda vez que debió hacerse directamente en la Cuenta Corriente del Colegio de Profesores de Parral. Pide la modificación presupuestaria aludida de \$703.000.- según oficio N° 1102 de 05/06/2014. Se vota y se aprueba por unanimidad.

CORRESPONDENCIA: se entregó junto a la convocatoria el Informe de Auditoría Muestral del Departamento de Control, cuyo período de revisión es de Marzo de 2014. la Sra. Alcaldesa pide se reúna la Comisión de educación para analizarlo y pide se envíe una copia al Daem.

VARIOS

Concejal Moya como primer tema trae este informe de Control y manifiesta su preocupación por varios temas, como por ejemplo que cuando ella preguntó por la gente que se despedía en el Daem se le dijo que era para ir saneando la situación; le preocupa que el gasto en personal haya aumentado en vez de disminuir, que le interesa saber que pasó allí, ya que la da la idea de que se ha seguido gastando de la misma manera que se hacía antes, que no se ha ahorrado. Le llama mucho la atención este resultado. La Sra. Alcaldesa le indica que el Administrador se reunirá con la Comisión y allí se dará respuesta a las consultas. Concejal Ojeda señala que al no tener separado lo de la Ley sep se contamina toda la información. Daciel Alegría de Finanzas Daem señala no tener conocimiento alguno del informe y por lo tanto no puede opinar. Concejal Ojeda pregunta cual metodología se usó, Udelio Parra, Jefe Daem le indica que él no sabe siquiera como se obtuvo la información. Concejal Moya consulta si es que la próxima semana podrán saber algo más, se le indica por Udelio Parra y la Sra. Alcaldesa que no habrá problema. Como segundo tema señala que los vecinos de Los Tulipanes tiene problemas con las fosas sépticas. La Sra. Alcaldesa le indica que los vecinos le comentaron que colapsó la planta y que ella envió un correo al Director de Obras para que vea una solución. Concejal Ojeda señala saber del tema y que lo que falta es un informe de Aguas Nuevo Sur para saber si la planta es o no la adecuada para esa población. La Sra. Alcaldesa indica que hay una mesa de Trabajo con

Aguas Nuevo Sur y que planteará nuevamente el tema en ella. Como tercer punto pide realizar visita del departamento social en Pob. Viña del Mar, calle 3 Poniente, y da el N° de casa.

Concejales Ojeda, Mattas, Bravo y Benavente señalan que sí ha funcionado bien el fono emergencia habilitado.

Concejal Mattas pide se arregle el suelo de la entrada a Dideco, ya que se resbaló y está peligroso para la gente que acude al edificio. Como segundo tema consulta si la poda ya empezó. Administrador le dice que no todavía, el Concejal le indica que el año pasado también se atrasó y que con brotes los árboles no se pueden podar. La Sra. Alcaldesa recuerda que solo se podarán árboles que interfieran con el tendido eléctrico, y llama a Víctor Valverde, Director de Obras (S) le consulta cuando va a empezar el recambio de árboles en Av. Aníbal Pinto, responde él que en dos semanas. Como otro tema reitera petición de reparación del camino al lado del canal Fiscal, camino a Villa Vista Hermosa, que el bus ya no quiere pasar a buscar a los niños, que el camino necesita material y pasado de máquina. La Sra. Alcaldesa responde que la Empresa de Fernando Vega se vino a ofrecer diciendo que ellos tenían el material y la maquinaria, que ellos se comprometieron y hasta la fecha no han cumplido.

Concejal Ojeda dice que en la Población 21 de Noviembre se asfaltaron algunas calles y ahora se generó una laguna por el mal escurrimiento de las aguas lluvias, pide se vea la forma de reparar eso. El Administrador señala que ese lugar no está en el mapeo de emergencia, pregunta si entra el agua a las casas o no. Le responde el Concejal que no, pero que no se puede cruzar la calle. Anuncia el Administrador que se oficiará al Serviu. En otro tema dice que hay muchos hoyos en Aníbal Pinto, que desde calle O'Higgins hasta el Hospital son muy grandes y está muy peligroso. La Sra. Alcaldesa le indica que mientras llueva se taparán con áridos y maicillo. En un tercer tema comenta que mañana hay sesión del Concejo del Hospital, y que los dineros que estaban guardados para nuestro Hospital se pasaron para los diseños de los hospitales de Curicó y Linares, pide que vayan representantes del Concejo para ver que hacer. Señala que además hay una multi gremial que está apoyando con la recolección de firmas. En otro tema dice que él le pidió a la Corporación Municipal de Deporte y Recreación de Parral que enviara un informe de las actividades gratuitas y que se hiciera el ejercicio de proyectar el cobro de las mismas, cuanto dinero entraría. Que sumados todos los recintos entraría \$50.000.000.- al año, que así serían auto sustentables y se podrían financiar, a \$15.000.- la hora. Solicita se considere este tema, y tal vez prestarlo en algunas horas de la mañana, y poder cobrar el resto...

Se integra el Dideco Francisco Pinochet.

Concejal Bravo comenta que llegó un Centro de Formación Técnica para Maule Sur, que podríamos traerlo a la comuna..... Concejal Moya cree que al alero de la Universidad de Talca, por lo que tendrá buen prestigio. El Sr. Administrador señala que se quedará en Linares. Como segundo tema señala que vecinos de la Población Quito piden se arregle la plaza del sector. En otro tema sugiere se corten unos pinos grandes que hay en la entrada del Sector La Gloria y la leña podría ser donada a un albergue u hogar. Se da la tarea a Víctor Valverde para que él se encargue y gestione la grúa pluma con Emeléctric, en caso de ser necesario.

Concejal Benavente señala que le llegó invitación para una marcha en contra de la Central Peumo, Concejales Bravo y Benavente señalan que en el Facebook se ha criticado a la Municipalidad por no hacer nada.... Concejal Mattas señala que los jóvenes se han movido hartos y han hecho varias cosas La Sra. Alcaldesa dice que se ha trabajado en conjunto. Concejal Benavente opina que debería ser la Municipalidad quien liderara esta oposición. Concejal Ojeda opina que el movimiento ciudadano tiene un carril distinto al municipal y que hay cosas que pueden hacer unos y otros no, y que todo el mundo ya sabe cual es la posición actual de la municipalidad. El Concejal pide a Patricio Ojeda que él como parte del Consejo del Hospital promueva el pronto nombramiento de un médico legista, a propósito de muerte en el canal Fiscal y el retraso en los exámenes, Concejal Ojeda le explica que la jurisdicción es grande, que comprende Parral, Cauquenes y la costa. Concejal Benavente comenta también situación de personas que están muy cerca de la copa de agua en San Alejo y no tocan agua, que si se puede hacer algo en su favor. Le señala la Alcaldesa que es un APR particular...

Concejal Maureira señala que se enteró que hubo dos estudiantes de la Escuela Matta Callejón que se intoxicaron, pide se averigüe que pasó. Se le responde por la Sra. Alcaldesa que se llevaron al Hospital y estarían fuera de peligro. En otro tema dice que se le hizo llegar un cobro por \$115.000.- por las fotocopias de las horas extra que él solicitó y él no está de acuerdo en que se le cobre ya que él ejerció su labor fiscalizadora nada más. La Secretaria Municipal le vuelve a explicar lo que se le dijo cuando él hizo la solicitud, respecto de la diferencia de solicitar información según la Ley orgánica de Municipalidades y la de la Ley de Transparencia y agrega ella que lo único que le faltó fue notificarle oficialmente del costo, pero que se le había dicho por ella el costo por fotocopia, que eran más de 6 archivadores de información, por lo que bastaba sacar la cuenta y que la Encargada de Personal afirma haberle comunicado de forma verbal que eran cerca de \$120.000.- a la salida de un Concejo anterior. Concejal Ojeda refuerza la opción de actuar siempre como Concejo, como cuerpo colegiado y recuerda cuando él solicitó información similar años atrás, que lo hizo a través del Concejo y que salió gratis. En otro tema felicita a Víctor Valverde por haber tapado varios hoyos de las calles. El Sr. Administrador agradece que se felicite la gestión. La Sra. Alcaldesa reitera las invitaciones a actividades del fin de semana.

Antes de finalizar el Concejal Ojeda señala que él y el Administrador quieren asistir a un diplomado en gobierno y gestión pública. El Concejal señala que él averiguó, que no es un post título y que quiere ocupar todo lo que le queda de sus recursos en el ítem municipal en este curso. Se somete a votación esta autorización de utilización de recursos. Se abstiene el Concejal Maureira, no emite opinión y el Concejal Ojeda por ser parte interesada. Se autoriza de forma unánime por el resto.

Francisco Pinochet presenta el pack de emergencia que se entregará; que es una bolsa que contiene especies como leche, tallarines, sal, jabón, azúcar, café, fósforos, arroz, salsa de tomates, sopas, un chocolate. Se han entregado cerca de 160 bolsas de \$8.000.- cada una. Comenta que hay diferentes acciones para daños en las casas, por ejemplo si es falta de vidrios, se corchetea el plástico a la ventana, que hubo en la Población Ortega Urrutia y en la Bullileo; voladuras de techo o techo corrido se coloca plástico o si se rompió se coloca zinc ondulado; si hay inundación se entrega carbón. El carbón siempre se da.

Concejal Bravo sugiere ver el tema de los caballetes que son muy cortos, ver alguna solución para ello. Concejal Mattas pregunta por albergue, si se ha usado, Francisco le indica que si bien se sacó a una persona de su casa fue llevado donde un pariente. Concejal Bravo felicita a Dideco por su gestión y que lo haga extensivo a todo el equipo.

Se presentan en el Concejo Miguel González, Fabiola Valladares, María Mercedes Castillo, Juan Cartes, entregan una lista de firmas, como gremio (CUT) explican que apoyan una campaña de recolección de firmas para la construcción del nuevo Hospital para Parral. Que hubo una reunión con el Servicio de Salud del Maule, el Jefe de Gabinete y el Jefe Regional, en la que se les indicó que el Hospital de Cauquenes, Parral y Constitución están a la espera de anuncio de la Presidenta. Que ellos solicitaron que el Hospital de Parral quede en estudio de 2015 porque el estudio de factibilidad ya está hecho, se plantea que la idea sería empezar a construirlo en el año 2016. Se discute sobre los dineros guardados desde el Gobierno anterior, que si realmente lo estaban o que eran dineros genéricos y no con nombre del Hospital de Parral. Se invita a una marcha para el día 21 de Junio. Se agradece a la Sra. Alcaldesa por las facilidades otorgadas para abarcar el tema y disposición de recursos, como facilitación de vehículos. Concejal Ojeda le parece bien lo que están haciendo pero le parece que hay una agenda paralela, por lo que llama a conversar. María Mercedes le indica que fueron los trabajadores del Hospital quienes pidieron ayuda a la CUT.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 17:50 hrs.


ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL